

Lausanne & Région **Riviera-Chablais** Nord vaudois-Broye La Côte Faits divers Signé Lausanne L'actu en dessins Images Le Zap vaudois  
La photo du lecteur Clic-clac

## Les Veveysans ont pu rêver la place du Marché idéale

Vevey De la fontaine à la plage, les citoyens ne manquent pas d'idées pour réaménager les lieux. Mais la question du parking souterrain titille.



L'opération a réuni plus de 500 participants, dimanche, sur la place du Marché libérée de toutes ses voitures.

Image: Marion Savoy

**Par Madeleine Schürch**

05.07.2017



«L'Homme n'aime pas le vide», lançait un peu sentencieusement un vieux monsieur en contemplant dimanche une place du Marché presque totalement débarrassée de ses voitures. Une vision étrange pour beaucoup de Veveysans, appelés par la Ville à venir redécouvrir les lieux et surtout, dans le cadre d'une démarche participative inédite, à exprimer leur avis sur la manière dont ils pourraient se réapproprier cet espace, promis à un réaménagement complet en 2020, après la Fête des Vignerons.

Si, le matin, la pluie a quelque peu douché les ardeurs des citoyens, ils n'ont pas boudé l'invitation l'après-midi, rappelée à grands coups de cloches depuis le balcon de la salle del Castillo ou d'une lucarne du Musée de la photographie. Prêtées par Jean-Claude Biver, ces sonnailles ont drainé plus de 500 curieux, selon les organisateurs, vers les différents ateliers organisés par l'association En Commun pour le compte de la Ville de Vevey. Sous la Grenette, chacun pouvait inscrire ses idées sur un billet. Et les propositions ne manquaient pas pour

faire de la place du Marché – qui était dès le XIV<sup>e</sup> siècle l'une des places commerçantes les plus importantes du canton de Vaud, avant de devenir un parking dans les années 60 – un lieu de rencontre et de loisirs.

Plusieurs réclamaient une fontaine à jets d'eau, comme sur la place Fédérale, à Berne. Mais aussi un terrain de pétanque ou des bancs sous des platanes, un endroit où louer des canots en bois, des jeux pour jeunes et vieux, le déplacement vers l'ouest des pédalos qui occupent la rive et leur remplacement par une plage, une sculpture ou un square central qui serait un point de rencontre pour les habitants, un parking motos-vélos et surtout de la verdure, tous les arbres ayant été sacrifiés depuis la dernière Fête des Vignerons.

«Plus de manifestations provisoires»

Pour le Veveysan Alessandro Carrea, architecte, ce vide donnait un extraordinaire sentiment de liberté et l'idée d'une circulation plus conditionnée par les voitures. «Comme c'est déjà le cas avec les marchés hebdomadaires, le Cirque Knie, la fête des écoles ou les feux d'artifice du 1<sup>er</sup> Août et du Nouvel-An, j'y vois, avec des constructions éphémères, plein de manifestations provisoires pour toutes les générations, de l'expo au cinéma en plein air, de l'événement sportif à la musique.»

Mais ils étaient nombreux à réclamer un parking souterrain pour conserver un accès direct vers les commerces et les zones piétonnes. Une option pourtant écartée par la Municipalité, à cause des coûts et des difficultés à creuser près du lac. «L'idée est de réduire le nombre de places de parc à 200 et de compenser les 250 autres ailleurs en ville», rappelle Gilles Grosjean, à la direction de l'Urbanisme, de la Mobilité et du Développement durable. Notamment dans un souterrain prévu derrière la gare et au futur parking d'Entre-deux-Villes, refusé par le Conseil communal, mais pas abandonné pour autant.

«Les Veveysans se déplacent à pied, mais c'est une ville touristique qui vit aussi grâce à tous les gens des villages environnants qui viennent faire leurs courses. Pour moi, un parking souterrain est indispensable. C'est un problème régional et il faudrait que les communes soient associées à la réflexion», estime Roger Carrard, de Saint-Légier.

Ancien syndic de Vevey, Yves Christen – rencontré à pied et non pas à vélo – pense aussi qu'il faudrait englober les communes du district dans le processus. «Vevey, comme Montreux, draine tout le district. Il faut faciliter la mobilité douce sur le plan régional, sinon, ce ne sera pas possible. La Fête des Vignerons, qui bloquera la place durant neuf mois, sera un bon test!» (24 heures)

Créé: 05.07.2017, 13h50